
平安银行健康文旅金融事业部
总裁成建新：
能够到郑州发展
是一大幸事

砂之船（上海）控股有限公司
常务副总裁许军：
砂之船奥特莱斯
有望落户郑州

“如果一切进展顺利的话，我们明年
初完成相关土地手续，经过 20 个月的建
设周期，2017 年底全国第九个砂之船奥
特莱斯有望在郑州国际文化创意产业园

‘面世’！”砂之船（上海）控股有限公司常
务副总裁许军透露，“届时，它影响郑汴
两地乃至全省，并且辐射带动周边省份，
与此同时，它也将成为新的地标和建筑
艺术品，引领新的生活方式，成为休闲购
物的好去处，让消费者充分享受国际名牌
商品的优惠……”

据许军介绍，目前，砂之船奥特莱斯
在全国呈现“七个城市八个点”格局，四家
已开业，其中重庆两家，杭州、南京各一
家，另外四家在建，分别分布在合肥、西
安、昆明、贵阳。“下一步我们设想就是中
部地区和南部地区，目标城市包括福州、
厦门、深圳、郑州、南昌、长沙、武汉。”

许军说：“我 10 年没有来郑州了，刚
好在年初开始关注郑州市场，和郑东
新区一些项目都接触过，作为公司来
说，未来整个战略会把郑州也作为一
个发展方向。昨天来到国际文化创意
产业园，虽然时间很短，但是看了之
后，感觉很震撼。”

“奥特莱斯对交通的依赖是最强的，
郑州国际文化创意产业园拥有轻轨、地
铁，高速路路网，绝佳的区位优势让我大
受震动。”许军说，“园区良好的生态环境
是我们看中的第二个要素，另外，高起点
的科学规划和未来产业布局同样让人充
满期待。”
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本报讯“平安文旅荟”整体投资对接暨
“平安-郑州文化旅游产业基金”洽谈合
作座谈会昨日举行。市委副书记、市委
秘书长胡荃，副市长刘东等参加。

平安银行健康文旅金融事业部总裁
成建新、海昌海洋公园控股有限公司行
政总裁王旭光、砂之船（上海）控股有限
公司常务副总裁许军、华谊实景公司总
裁秦开宇、碧桂园集团助理总裁兼战略

发展中心总经理吕宏伟、建业集团副总
裁闵闵等参加座谈会。

据了解，8 月 9 日，中国平安、碧桂园
集团、华谊兄弟、海昌集团、艺术北京、砂
之船奥特莱斯等多家龙头企业正式启动
跨界资源整合平台“平安文旅荟”，围绕

“旅游、休闲、体验、消费”这一核心需求，
共同打造新模式、新平台、新生态。

近年来，我市依托丰富的文化资源，

加快发展文化产业，文化软实力大幅提
升。其中，中牟县以发展郑州国际文化
创意产业园为切入点，突出“文化创意、
时尚旅游、高端商务”为主导的文化产
业，全力建设“国际化、现代化时尚创意
旅游文化新城”，已取得阶段性成效，逐
步成为省内时尚文化产业的新名片。随
着深圳华强 1 至 6 期、建业华谊兄弟电影
文化小镇、国际马戏王国等文化旅游产

业项目的入驻，郑州国际文化创意产业
园已经成为全市发展文化旅游产业新高
地。拟建立的“平安-郑州文化旅游产业
基金”，将用于支持郑州国际文化创意产
业园发展以及园区内的重点文化旅游产
业项目建设。

在上午的座谈会上，“平安文旅荟”
相关企业与中牟县进行了沟通交流，下
午，就合作细节进行了深度洽谈。

对于为何会选择中牟？碧桂园集团
助理总裁兼战略发展中心总经理吕宏伟
坦言，第一，中牟是郑汴一体化的“桥头
堡”，位于郑州与开封之间，两个城市围绕
着他，区位优势明显；第二，就是绿博园的
定位，做成以后辐射力不仅仅是郑州和开
封，会是全省乃至周边交界的省份，未来
如果形成一个大片区的文旅中心，发展前
景让人看好。

吕宏伟表示：“‘平安文旅荟’组合有
自身的天然优势，第一，如果建完之后人
不去，生存都是问题。因此，我们有一
些产业是专门引来人流的，比如华谊兄
弟做的电影小镇，把电影的主题搬到线
下来，然后把电影的元素做成很多延伸
的产品，这样就能起到导流的作用，随
着不同电影的热映，延伸的产品会不断
翻新，这就是一个持续可再生的资源，
可以不断引来新的人群。另外，有一些
消费的或高端的人群会有其他的追求，
如砂之船、艺术北京可以解决这样的需
求。最终，会组合成一个不同消费群体
都可以在这找到消费对象的地方。第
二，引入产业之后，资金和建设也是一
个问题，钱谁出？由谁建？因为它靠未
来产业的资金去偿还前期建设的投入，
那么必须就要有金融机构和建设开发单
位进来，这样平安银行和我们碧桂园的作
用就体现出来了。因此，在‘平安文旅荟’
的助力下，我相信中牟文化产业将会快速
发展起来。”

碧桂园集团助理总裁
兼战略发展中心总经理吕宏伟：
发挥自身优势
助力文化产业发展
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平安银行健康文旅金融事业部总裁
成建新开门见山：“因为了解，我就一直和

‘平安文旅荟’各位老总讲，在郑州投资不
要考虑那么多，郑州的区位、文化、人口、
市场、交通、产业集聚方面在全国具有得
天独厚的优势，闭着眼睛来就一定能成
功，文旅荟能够到河南郑州发展是一大幸
事！我们相信以我们银行作为平台，来组
织文旅荟各成员项目联合落地，能够为当
地发展助一臂之力！”

成建新说，平安银行在金融领域的一
个重要创新是立足产业实际，立足于政府
实际，大力支持实体经济，取得了有目共
睹的成效，“目前，我们正加紧整理总结相
关资料，然后上报银监会，取得的经验和
做法能为其他业界同行提供一定借鉴”。

据介绍，“平安文旅荟”是以平安集团
综合金融服务体系为支撑，通过整合国内
高端休闲、消费产业资源，打造针对各类
主力消费人群的文化旅游项目，构建“平
台+业态+产品+网络”的立体化商业模
式，并重点开发“城市中心文旅综合体”和

“城市周边文化旅游城”两种业态。
成建新说，那么多业界巨头能够入驻

郑州国际文化创意产业园，不是因为他们
最好，而是因为产业园最好，其能够连接
省内三市，可发展的土壤极其“肥沃”，可
充分支撑多个项目的落地、运营。另外，
省市县三级党委政府的强力支持，高效务
实的工作作风，也是吸引文旅荟成员企业
来到郑州的一个重要原因。

成建新说：“文旅荟不是一个‘研究
会’、‘务虚会’，而是一个实实在在的做事
的平台、务实的平台，我们希望在我们共
同努力之下，为把郑州国际文化创意产业
园打造为‘东方奥兰多’做出自己应有的

努力和贡献。”

海昌海洋公园控股有限公司
行政总裁王旭光：
市民家门口
将可逛海洋主题公园

海昌海洋公园控股有限公司行政总
裁王旭光说：“海昌海洋公园是一个在香港
主板上市的上市公司，从公司定位来讲是
中国最大的海洋公园开发和运营商，目前，
我们在国内建成了8个公园，去年接待了
1200万人次，今年应该将近1500万人次。
在这个业界有一个概念，按照入园人次我
们也是全球十大主题公园运营商之一。”

王旭光说，做主题公园这个行业，有一个
最大的特点，就是重资产的类型，整个开支投
资压力比较大，在前期的定位选址是要非常
谨慎的。早在一年半以前就在研究郑州这个
城市，500公里半径消费人口是多少？人口的
消费能力是多少？“因为在中国做主题公园就
是围绕城市，脱离城市就干不了主题公园”，主
题公园就是要依托城市的人口，依托城市的
消费能力，因此，从郑州大的城市发展规划来
讲，位于郑汴一体化的中牟显然是最适合的。

中牟对文化创业园的定位叫“东方奥
兰多”，奥兰多就是一个世界级的旅游目的
地，最重要的特征就是不同类型的旅游文
化产品能够集具在一起，如迪士尼、环球影
城、冒险岛乐园等，作为一个游客去一个地
方基本上所有知名的东西都玩了。

“之所以选择中牟，还有就是中牟政
府的团队执行力，包括务实的作风，以及
前瞻性的考虑是超乎我的想象的。”

“种树也是有技巧的，我希望将来游客
在前往公园的道路上，可以透过大树若隐
若现地看到朦胧的公园，但又不会揭开真
面目。这样会给游客一种神秘的期待感。”
王旭光脑海里浮想起未来公园的样貌。

王旭光说，将来位于中牟的海洋公园
如果建成，一年超过300万游客是没有问题
的，一年应该在五亿至六亿的
收入。


